

Clôture d'hier à Gênes
L'or 665 —
Lstg. 663 —
Francs 273 —
Lires 158 —
Drachmes 91 —
Marks 10 26
Leis. 21 —
Levas 23 —

ABONNEMENTS
UN AN SIX MOIS

Ltgs.	Ltgs.
Constantinople...9	5.
Province.....11	6.
Etranger frs...100	frs...60

LE BOSPHORE

Journal Politique, Littéraire et Financier

ORGANE FRANÇAIS INDÉPENDANT

Directeur-Propriétaire MICHEL PAILLARÈS

LE NUMÉRO 100 PARAS

3me Année.— No 774

VENDREDI

12

1922

9197h
91021
9121
9118RÉDACTION-ADMINISTRATION
Péra, Rue des Petits-Champs, No 5TELEGRAMME «BOSPHORE» PERA.
Téléphone Péra 2089.007
01
267Le memorandum
aux Soviets

A la suite des incartades répétées de Tchitchérine et de Raskowsky—ce dernier est allé même si loin qu'il a force le sir Worthington Evans à lever la séance de la commission financière pour n'avoir pas à la mettre à la porte—on avait décidé qu'un ultimatum serait adressé à la délégation russe. Les Bolchévistes devaient être mis en demeure de cesser de louoyer, d'atterrir, de ruser, pour répondre par une acceptation ou un refus des conditions auxquelles l'aide à la Russie avait été jugée possible. Mais les résolutions des Conférences sont aussi changeantes que celles des assemblées parlementaires. L'ultimatum—ce devait être le neuvième depuis l'ouverture de la Conférence—s'est mué en un memorandum.

Un ultimatum avait cet avantage de régler une situation aussi compliquée que le nœud gordien, par suite de laquelle la Conférence se trouvait acculée dans une impasse. Un memorandum ne devait aboutir qu'à éterniser la discussion sans qu'on pût en espérer le plus mince profit, tellement est large et profond l'abîme qui sépare les théories alliées des prétentions soviétiques. Tous les compromis qu'on s'efforcerait de mettre sur pied, toutes les cotes mal taillées qu'on ahurira à établir ne sauraient réussir à amener une conciliation équitable entre des principes qui s'excluent *a priori*. Il n'y a pas à barguigner : ou, la société—bourgeoise, s'il l'on veut, mais continuatrice du travail et gardienne du progrès des siècles passés, incarnant en soi la civilisation—capitulera devant les fous furieux du communisme russe ; ou ceux-ci devront se soumettre enfin à une discipline rationnelle et renoncer à leurs abominations. Or les gens des Soviets sont irréductibles.

Non seulement ils entendent ne pas renoncer à leurs pratiques, mais ils s'en glorifient. Et si d'aventure ils ont l'air de consentir quelque concession de forme, ce n'est qu'une de ces fourberies dont ils sont coutumiers, pour dupper les bourgeois et ils se rattraperont largement sur le fond. Cette affaire du memorandum a justement mis en un relief saisissant l'impossibilité absolue d'en venir à une entente avec les Bolchévistes, à moins qu'on ne consente à être leur jouet et leur proie. La question de la propriété étrangère en Russie, qui avait déjà provoqué la suspension des travaux du comité des experts, frappe encore d'inanité le memorandum dont la gestation avait été si pénible.

Dans le mémoire dont la délégation bolchéviste, prenant l'offensive et comptant faire un second coup de Rapallo, avait saisi la Conférence, le paragraphe 3 était une négation absolue du droit de propriété des étrangers. En effet, les Soviets se déclaraient disposés à remettre les étrangers en jouissance de leurs biens nationalisés ou requisitionnés, au cas où cela se serait possible, en vertu du système social et économique et des lois fondamentales de la République russe. Que signifiait cette « remise en jouissance » et comment devait-on l'entendre ? Elle consistait simplement à accorder aux propriétaires étrangers dépossédés par la révolution « un droit de préemption pour la prise en concession ou à ferme des biens, de préférence pour la participation à des sociétés ou trusts, étant donné que ces formes de jouissance seront établies pour un terme, à des conditions appliquées, séparément dans chaque cas ». C'était, en réalité, la consécration de la spoliation.

Dans le memorandum élaboré par les juriconsultes de la Conférence, l'article 6 relatif aux biens

L'affaire de "l'Enossis"

M. Alcalay a été relâché

On disait hier que M. Albert Alcalay, qui faisait partie des passagers de l'Enossis a été relâché et qu'il était attendu en notre ville, venant de Trébizonde.

D'ailleurs, la délégation soviétique a Constantinople exprime le plus grand optimisme quant au sort ses voyageurs et des marchandises.

M. Constantinov-ky, répondant à des journalistes qui lui demandaient des impressions à déclarer : « Ce n'est pas sans émotion que nous-mêmes avons appris la capture de l'Enossis. D'abord, parce les marchandises que ce vapour transportaient étaient à notre compte, ensuite parce que les passagers s'embarquaient sous la protection russe et que les navires grecs voyageant entre les ports helléniques, Constantinople et les ports russes nous reniaient des services que la capture de l'Enossis pourrait interrompre.

Nous avons déjà avisé aux mesures nécessaires. Permettez moi de ne pas entrer dans les détails et de vous dire seulement que pour les passagers et les marchandises nous aurons dans quelques jours des nouvelles satisfaisantes et agréables.

Quant au vapour, c'est la une question concernant les gouvernements d'Athènes et d'Ankara. Nous n'avons rien à voir l'Enossis est toujours à Trébizonde.

La question des officiers
de la défense nationale

D'après certaines informations sûres, dit le *Proodos*, une vive discussion a eu lieu au conseil des ministres à Athènes au sujet du départ des officiers vénizélistes de Constantinople M. Théotokis, ministre de la guerre, d'accord avec le général Papoutsas, était d'avis de faire parir ces officiers directement pour Smyrne et de la pour le front. M. Goumaris avec que que-sous-les-ses collègues insistait pour que tous les intéressés se rendent à Athènes et se mettent sans condition à la disposition du ministère. Grâce à l'intervention de certaines personnalités il est probable que l'accord sera fait.

Le général Ioannidis, qui se trouve en notre ville, a déclaré qu'une communication est parvenue d'Athènes, annonçant que les officiers de la Défense nationale se rendront à Smyrne sans passer par Athènes.

Ceux-ci n'en savent pourtant rien et expriment des doutes quant à une heureuse solution de cette question qui avait paru un moment définitivement réglée.

Athènes 10 mai.

A des journalistes qui l'interrogeaient au sujet des officiers de la Défense nationale, M. Goumaris a déclaré que d'après ses propres informations, cette question pouvait être considérée comme résolue.

Le Haut-Commissariat de Grèce nous communique :

Le Haut-Commissaire de Grèce fait savoir que tous ces deux officiers séjournant ici qui d'après leur volonté de retourner dans les rangs de l'armée, en rendant directement à Smyrne, doivent le déclarer dans la mesure où ils remettent au secrétaire général du haut-commissariat.

Le conflit serbo-italien
au sujet de Porto-Baros

Londres, 10. T. H. R.—M. Lloyd George a joué avec succès le rôle de médiateur dans le conflit entre l'Italie et la Serbie concernant la question de propriété de la localité dite Porto-Baros (Susek). Le conflit est maintenant réduit à la possession du môle de la ville.

comme cela : mais, si je ne faisais rien je ne me porterais peut-être pas plus mal. S'il est vrai que le travail est une conséquence du péché original, il est évident que je n'ai pas de goûts pour le péché. Je crois même que je regrette un peu le paradis, quoique la société y fut mêlée, pas plus qu'à Péra après tout, paradis des oisifs de vacancier.

Moi qui suis bien vexé de travailler

pour un vil argent, j'avoue qu'il ne me viendrait jamais à l'idée de travailler pour la gloire. Je me porte assez bien

VIO II

La Conférence de Gênes

La réponse russe surprend par son intransigeance

Gênes, 10 T.H.R.—L'Agence Havas télégraphie :

La délégation russe remit sa réponse qui serait plus intransigeante qu'on le prévoyait, par suite des instructions qu'elle reçut de Moscou pendant la nuit, exigeant la reconnaissance en principe de la nationalisation des propriétés, et exigeant en outre, un crédit d'un milliard de Dollars.

A la suite d'entretiens entre M. Schanzer et Tchitchérine, la délégation russe qui devait publier sa réponse à 15 heures, annonça qu'elle ajournait cette communication.

Une pression serait faite sur la délégation russe afin de l'amener à modifier sa réponse dans un sens conciliant.

Réunion des commissions

Gênes, 10 T.H.R.—Les représentants des puissances invitées sont réunis ce matin à 11 h au palais Royal pour examiner certaines communications dont la conférence avait été saisie. Bien que les travaux de la conférence aient confirmé qu'il y avait lieu de demeurer strictement dans le cadre économique, M. Lloyd George se montra partisan d'une interprétation plus large sur les résolutions de Cannes.

M. Alcalay a été décidé d'écarter des discussions de la conférence les appels adressés par la Géorgie, l'Arménie, et l'Azerbaïdjan, vu que ces Etats ne sont pas européens, un memorandum adressé à la commission par les habitants du bassin de la Sarre, cette question étant de la compétence de la S.D.N. 30 une note émanant du gouvernement

d'Ankara, cette région n'étant pas aussi européenne.

La sous-commission de la commission politique examinera les questions relatives aux résolutions prises par la conférence sanitaire de Varsovie, la question de la Galicie Orientale, de la Lituanie, des minorités hongroises et quelques questions présentées par la Bulgarie.

Les représentants du Danemark, de la Norvège, de la Hollande, de l'Espagne, de la Suède et de la Suisse se sont réunis aujourd'hui pour discuter la question du pacte de « non-agression ».

Afin d'éviter dans l'avenir des confusions, la réunion a examiné entre autres s'il n'était pas opportun d'insérer dans le pacte une disposition selon laquelle le pacte en lui-même viendrait à cesser aussitôt que tous les Etats signataires deviendraient membres de la Société des Nations. Cette idée a été favorablement accueillie.

Gênes, 10 T.H.R.—Au cours de la réunion qui eut lieu ce matin entre les représentants des puissances invitées de la conférence, on a discuté la question tendant à combattre les épidémies en Russie.

La question avait été étudiée dans ses détails techniques par la S.D.N. à la Conférence Sanitaire de Varsovie du 20 au 28 mars 1922.

En acceptant, en principe, les recommandations de la dite conférence et en soumettant ensuite les conclusions, à l'approbation de la conférence de Gênes, les Puissances invitées ont confirmé, à nouveau, que la question de la lutte contre les épidémies en Russie constitue un des plus importants problèmes de solidarité et de protection européenne et que sa solution est une des conditions indispensables pour le rétablissement économique en Europe.

NOS DÉPÉCHES

A l'assemblée nationale d'Athènes

Athènes, 10 mai

L'assemblée nationale s'est réunie aujourd'hui tard, dans l'après-midi. Plus de 300 députés étaient présents. Les tribunes sont bondées. Aussitôt après la lecture et l'approbation du procès-verbal de la séance précédente, le député Kotzamanis (Salonique) communiqua une déclaration par le député musulman Hamdi bey ayant séjourné récemment à Constantinople à Kémaleddin bey député de Salonique et lui donnant des instructions sur l'attitude à observer à l'assemblée par le groupe des députés musulmans. Hamdi bey, qui avait écrit cette lettre

remarque que l'intérêt de la Turquie exige que les députés musulmans appuient le gouvernement de M. Goumaris soit en volant pour lui, soit en cas de nécessité extrême, en s'abstenant. Plusieurs députés invitent le gouvernement à donner des explications immédiates et à exposer sa ligne de conduite dans les questions nationales. M. Goumaris, ministre de l'intérieur, prenant la parole, fournit quelques détails au sujet de cette correspondance. Sur la proposition de quelques députés de l'opposition, il est décidé de référer la lettre à une commission parlementaire.

(Bosphore)

Les cabinets
Scoulidis et Lambros

Athènes, 10 mai

L'Assemblée nationale vota une résolution déclarant nulles et non avouées les poursuites judiciaires intentées par le gouvernement de M. Vénizelos contre les membres des cabinets Scoulidis et Lambros.

(Bosphore)

La Société des Nations

Gênes, 10. T.H.R.—La session du conseil de la Société des Nations s'ouvrira demain jeudi, à Genève sous la présidence de M. Quinones de Léon. Au programme figurent : la question albanaise, celle de Dantzig et de la cour permanente de justice.

Les réfugiés bulgares

de Thrace

Athènes, 10 mai

Le Progrès, organe des intérêts français en Grèce, publie un article d'un collaborateur prouvant

chiffres en main, combien les Bulgares mentent quand ils prétendent qu'il y aurait en Bulgarie 200,000 réfugiés de Thrace, ou plus, puisque selon une statistique turque, la plus favorable pour eux ils étaient 119,000 y compris 31,000 habitants des parties de la Thrace laissées à la Bulgarie. Cet article donne aussi différentes statistiques turques prouvant que les Bulgares en Thrace furent toujours inférieurs au tiers des Grecs.

(Bosphore)

La Grèce en Asie Mineure

On manie de Smyrne :

— M. Facta, président de la Conférence de Gênes, répondant à la dépêche micrasiatique, déclare que la Conférence est incomplète pour s'occuper des questions orientales, les questions économiques étant les seules dont elle ait à connaître.

— L'organisation micrasiatique a été une commission d'assistance pour les familles des micrasiates déportés.

— Le rabbin de Soria publie dans les journaux des remerciements rendant hommage à la conduite irréprochable de l'armée grecque qui a sauvé la population du kéalisme.

(Bosphore)

France et Belgique

Paris, 10. T.H.R.—Les journaux confirment qu'un arrangement commercial est à la veille d'être conclu entre la France et la Belgique, en vue de rendre l'expédition des marchandises entre les deux pays moins coûteuse.

A la conférence des ambassadeurs

Paris, 10. T.H.R.—La conférence des ambassadeurs, réunie mercredi, a pris connaissance des rapports de la haute commission interalliée, concernant les récentes découvertes en Haute-Silésie, et évalué le montant de l'indemnité à laquelle les Etats-Unis auront droit, en remplacement des Zappelins à livrer par le gouvernement allemand qui les détruit pour éviter la livraison.

Si les Talaat, les Bénaïdine Chakir sont responsables, ils le sont autant que tous les responsables et coupables des autres nations. La question de ces criminels, n'a pas été jusqu'ici réglée dans aucun pays. L'Allemagne même n'a pas livré les siens malgré la pression exercée sur elle. C'est à nous seuls qu'il appartient de demander compte de leurs actes aux auteurs responsables de la guerre. Les Talaat et les Said Halim pacha au lieu d'être tués en pays étrangers ne pouvaient-ils pas être livrés à la justice turque ? (!!) Ces crimes cor-

roborent notre conviction que l'Anatolie est le seul refuge, le seul salut, la seule patrie sûre pour tous les musulmans.

L'attire également l'attention de M. Alaeeddine Haïdar sur sa fable, de lundi dernier, pour lui demander, au nom de la civilité de mieux étudier La Fontaine. La correction est avant tout de rigueur, qu'on s'attaque à un particulier ou à une collectivité.

L. Varjabédian

Le Comité du Change expose ses doléances au ministère des finances et au colonel Ballard.

Le comité du change nous a transmis le texte de la protestation qu'il a remise au ministre des finances pour la faire parvenir à LL. EE. les Hauts-Commissaires et au colonel Ballard en sa qualité de président de la police interalliée.

Depuis quelque temps le nombre des courtiers spéculant sur le change augmente régulièrement.

Ils opèrent même dans la rue par groupes se réunissant rue Billour.

Pourtant la loi du 10 Rédjeb 1303 (3 avril 1903) est catégorique sur ce point.

Elle défend toute transaction de bourse en dehors de son local officiel et met ses opérations sous le contrôle du ministère du commerce.

Voici quelques articles caractéristiques de cette loi en date du 5 avril 1903.

Art. 2. — Les Bourses sont attachées au ministère du commerce et appartiennent à l'Etat.

Art. 3. — La Bourse de Constantinople sera sous la direction des Commissaires nommés par le ministre du commerce.

Art. 9. — Toute opération de change ou de bourse (art.) en dehors de la Bourse est prohibée sous peine d'une amende de 1000 vingt à la première infraction et de 1000 vingt à la deuxième infraction et de 1000 vingt à la troisième infraction.

Art. 9. — Sont interdits tous rassemblements aux alentours des Bourses pour s'occuper des questions de change ou d'affaires de titres.

En regard de cette loi qui est catégorique, il convient de citer quelques extraits.

Voici d'autre part le règlement officiel de la Bourse :

Art. 1. — La Bourse de Fonds et Valeurs est l'endroit destiné à l'achat et à la vente de..... du change, des monnaies.....

Art. 13. — Les procès résultant d'opérations au comptant ou..... sur le change et monnaies etc.....

Ainsi donc, il résulte de la loi mentionnée et du Règlement Officiel de la Bourse que toute opération de change et même tout rassemblement en dehors de la Bourse officielle sont interdits ; que les opérations de change sont exclusivement réservées à la Bourse officielle placée sous le contrôle du Gouvernement.

Il en résulte aussi, d'une manière nette et précise que le Club des courtiers tombe parfaitement sous le coup de la loi, d'autant plus que la spéculation en est le seul but.

Il a été ouvert sans autorisation officielle et malgré le Règlement officiel de la Bourse existante.

Sa fermeture s'impose à la fois pour obéir à la loi et pour donner satisfaction à l'opinion et aux intérêts publics.

Le Comité du Change.

Djavid bey est élu délégué des porteurs ottomans au conseil de la Dette publique

Mercredi a eu lieu, à la Préfecture de la ville, l'élection du délégué des porteurs ottomans au conseil d'administration de la Dette publique. 14 électeurs représentant 241 voix, prirent part à l'élection. Les votes désignèrent à l'unanimité Djavid bey, ex ministre unioniste des finances.

Izzet Melyh bey, directeur, et M. Maditinos, chef comptable de la Régie des Tabacs, ainsi que Hakki Sayfet bey, de la Banque Impériale Ottomane, remplissaient les fonctions des scrutateurs.

Le préfet de la ville a présidé la séance.

La situation en Chine

Londres, 10. T. H. R. — On confirme la destitution de Tchang-Tso-Lin et la nomination de Wang-Chi-Tsen, premier ministre considéré comme capable de préparer la réconciliation entre Chinois.

En exécution des décisions de la conférence de Washington, les troupes japonaises préposées au chemin de fer du Chan-Toung, furent complètement retirées.

Les Espagnols au Maroc

Madrid, 10. T. H. R. — Tazarut, le dernier refuge Raisouli, est complètement cerné par les troupes espagnoles et ne tardera pas à tomber en leur pouvoir.

— Prière à nos correspondants de n'écrire que sur un seul côté de la feuille

L'Eglise grecque

se modernise

Les réformes au patriarchat oecuménique

Le Bosphore avait annoncé, au lendemain de l'élection de S. M. Mélétios IV, qu'une commission de juristes était formée au patriarchat oecuménique pour élaborer un projet de réorganisation administrative, politique et religieuse du Centre National grec de façon à adapter ce dernier aux exigences des mœurs nouvelles et du progrès des peuples, sur la base toujours des lois religieuses.

Le patriarche oecuménique a bien voulu faire au sujet de ce travail de législation sur lequel l'assemblée nationale aura bientôt à se prononcer, les déclarations suivantes :

« Le patriarchat oecuménique est devenu une machine non seulement de vieux système mais encore une machine rouillée qui, dans les circonstances actuelles créées par le bouleversement d'après guerre, est dans l'impossibilité de donner ce que nous réclamons d'elle. Une réforme radicale s'impose. Et c'est celle là que nous projettons pour mettre fin au système administratif actuel en lui substituant un régime de décentralisation. D'après le projet élaboré il y aura un métropolite de qui dépendra une périphérie déterminée et qui siégera dans la capitale politique de celle-ci. Les autres métropoles résidant dans ce diocèse conserveront leur titre pendant leur vie mais leurs successeurs porteront simplement le titre d'évêques (évêques). Deux fois par an, au printemps et à l'automne, les évêques de chaque périphérie seront convoqués au siège du métropolite pour délibérer et décider au sujet des questions intéressant leur diocèse. Il va être créé 12 périphéries avec par conséquent 12 synodes provinciaux.

1. En Thrace avec comme métropolite celui d'Andriçople.

2. En Macédoine, avec comme métropolite celui de Salonique.

3. En Epiro, avec comme métropolite celui de Janina.

4. En Epiro du nord avec comme métropolite celui de Darrazzo ou un autre.

5. Dans les îles de l'Egée avec comme métropolite celui de Mytilène.

6. Dans le Dodecanèse avec comme métropolite celui de Rhodes.

7. En Ionie avec comme métropolite celui de Smyrne.

8. Au Pont Euxin avec comme métropolite celui de Trébizonde.

9. Au Bithynie avec comme métropolite celui de Brousse.

10. En Anatolie avec comme métropolite celui de Cesaree.

11. Rodosto avec le métropolite d'Héracle.

12. Philippopolis avec le métropolite de Philippopolis. Cette dernière périphérie dans le cas où des populations grecques existeraient dans les diocèses du patriarchat oecuménique en Bulgarie.

Constantinople avec les diocèses avoisinants constituerait une autre périphérie ayant à sa tête comme métropolite, l'archevêque de Constantinople qui est en même temps la patriarche oecuménique.

Il va sans dire que cette division ne sera définitive qu'après la réglementation des différents diocèses et la délimitation des évêchés.

Par ce système deux résultats importants sont obtenus. Chaque diocèse acquiert ainsi une administration autonome et cesse de dépendre d'un Saint Synode.

Il se trouve souvent fort éloigné de ce milieu. Ensuite le trône oecuménique maintient tout son prestige et son influence et ne risque plus d'être un symbole de pure forme.

Les cours étrangères au mariage du roi Alexandre

La réponse à la commission des réparations

Berlin, 10. T. H. R. — La réponse

Belgrade, 10. T. H. R. — Les journaux

annoncent que parmi les délégations envoiées par les cours et les Etats étrangers au mariage du roi Alexandre qui aura lieu le 1er juin, figurent : Le duc d'York, représentant la cour Saint-Jacques ; la sœur de la reine de Roumanie, l'Infante Béatrice et son mari d'Alphonse ; le grand duc de Hesse, Cyrille avec sa fille.

La cour hellénique sera représentée par le diadoque et la princesse Elisabeth.

Le marchal Franchet d'Espérey conduira la délégation française ; M. Bratii no, chef de la Roumanie ; les gouvernements du Japon, Perse, Suède, Pays-Bas, Chili seront également représentés par leur ministre à Belgrade.

Le voyage de M. Hermes à Paris est subordonné à l'accueil que recevra la réponse allemande. M. Hermes voudrait arriver à un accord direct franco-allemand au sujet des réparations.

La question du foyer national juif AU SENAT AMERICAIN

Washington, 10. T. H. R. — Le sénat

américain adopta à l'unanimité la résolution suivante proposée par le sénateur Lodge, relative au foyer national de la Palestine.

Le gouvernement favorise l'établissement de ce foyer étant bien entendu qu'aucun préjudice ne sera porté aux droits civils et religieux des communautés non juives et des établissements et les emplacements religieux seront protégés d'une façon adéquate.

Le roi d'Angleterre en Belgique

Bruxelles, 10. T. H. R. — Le roi

d'Angleterre déposa des fleurs au lieu où Edith Cavel tomba sous les balles allemandes. Il déposa des fleurs aux couleurs françaises sur la tombe des français fusillés en ce lieu.

M. Chester, l'auteur du fameux

projet et de travaux publics en Anatolie qui porte son nom est arrivé à Constantinople, en route pour Angora.

LA RUSSIE ROUGE

Le pillage des Eglises et le procès des prêtres

Paris, 10. T. H. R. — D'après des informations de source officielle, les autorités soviétiques ont confisqué dans le célèbre couvent Lavia 2917 brillants, dont les plus petits ne pèsent pas moins d'un carat et demi, et la plupart de ces pierres précieuses sont de 3 carats. On en compte plusieurs de 9 carats.

D'après le communiqué officiel, le procès des prêtres, instituteurs et paroissiens de la ville de Schoufa, inculpés de résistance active aux autorités, lors de la réquisition des trésors dans les églises, vient de se terminer. Quatre prêtres sont condamnés à mort et tous les autres prévenus à diverses peines d'emprisonnement.

La crise économique

Une étude publiée par l'Opinion fait ressortir que la crise économique dont souffre actuellement la Russie à une paradoxe apparence de crise de surproduction, puisque l'offre dépasse en général de beaucoup la demande. C'est le cas notamment pour les tissus et les produits métallurgiques pour lesquels la demande fait complètement défaut. L'économie à Kaja J-za du 28 mars signalait pour un trillion et demi de roubles de bissus inventaires. Le seul renouvellement de cette situation se ferait par l'amélioration des conditions de l'agriculture, car seulement quand la production agricole sera reconstruite en Russie, la reprise de l'activité industrielle sera possible, et la renaissance du marché russe réalisable.

Pourquoi la Russie veut-elle conclure un accord avec le Vatican ?

Paris, 10. T. H. R. — Le Matin, recherchant les raisons qui poussent les Soviets à conclure un accord avec le Vatican, explique que, en opposant la catholicisme à l'orthodoxie, ils désirent surtout déchristianiser la Russie et morceler la fortune.

Le patriarche russe sera reconstruit en Russie, et l'activité industrielle sera possible, et la renaissance du marché russe réalisable.

En Anatolie, avec comme métropolite celui d'Andriçople.

20. En Macédoine, avec comme métropolite celui de Salonique.

30. En Epiro, avec comme métropolite celui de Janina.

40. En Epiro du nord avec comme métropolite celui de Darrazzo ou un autre.

50. Dans les îles de l'Egée avec comme métropolite celui de Mytilène.

60. Dans le Dodecanèse avec comme métropolite celui de Rhodes.

70. En Ionie avec comme métropolite celui de Smyrne.

80. Au Pont Euxin avec comme métropolite celui de Trébizonde.

90. Au Bithynie avec comme métropolite celui de Brousse.

100. En Anatolie avec comme métropolite celui de Cesaree.

110. Rodosto avec le métropolite d'Héracle.

120. Philippopolis avec le métropolite de Philippopolis. Cette dernière périphérie dans le cas où des populations grecques existeraient dans les diocèses du patriarchat oecuménique en Bulgarie.

Constantinople avec les diocèses avoisinants constituerait une autre périphérie ayant à sa tête comme métropolite, l'archevêque de Constantinople qui est en même temps la patriarche oecuménique.

Il va sans dire que cette division ne sera définitive qu'après la réglementation des différents diocèses et la délimitation des évêchés.

Par ce système deux résultats importants sont obtenus. Chaque diocèse acquiert ainsi une administration autonome et cesse de dépendre d'un Saint Synode.

Il se trouve souvent fort éloigné de ce milieu. Ensuite le trône oecuménique maintient tout son prestige et son influence et ne risque plus d'être un symbole de pure forme.

Le rapport annuel de la Chambre de commerce de Constantinople déclare que durant l'année écoulée 122 membres ont été admis comme membres de cette institution.

Le chiffre n'a jamais été atteint au cours de l'année 1920 qui a enregistré 175 adhérents.

Les soldats russes pillent le pays et rendent impossibles les travaux agricoles. Le gouvernement national de la Géorgie croit devoir insister avec la plus grande énergie pour que le monde civilisé intervienne pour mettre fin à l'effusion de sang en Svanéthie et en Gorgie montagneuse.

Le rapport annuel de la Chambre de commerce de Constantinople déclare que durant l'année écoulée 122 membres ont été admis comme membres de cette institution.

Le chiffre n'a jamais été atteint au cours de l'année 1920 qui a enregistré 175 adhérents.

Le rapport annuel de la Chambre de commerce de Constantinople déclare que durant l'année écoulée 122 membres ont été admis comme membres de cette institution.

Le chiffre n'a jamais été atteint au cours de l'année 1920 qui a enregistré 175 adhérents.

Le rapport annuel de la Chambre de commerce de Constantinople déclare que durant l'année écoulée 122 membres ont été admis comme membres de cette institution.

Le chiffre n'a jamais été atteint au cours de l'année 1920 qui a enregistré 175 adhérents.

Le rapport annuel de la Chambre de commerce de Constantinople déclare que durant l'année écoulée 122 membres ont été admis comme membres de cette institution.

Le chiffre n'a jamais été atteint au cours de l'année 1920 qui a enregistré 175 adhérents.

Le rapport annuel de la Chambre de commerce de Constantinople déclare que durant l'année écoulée 122 membres ont été admis comme membres de cette institution.

Le chiffre n'a jamais été atteint au cours de l'année 1920 qui a enregistré 175 adhérents.

La Bourse

Cours des fonds et valeurs

11 mai 1922

tournis par la Maison de Banque

PSALTY FRERES

57 Galata, Mehmed Ali pacha han 57

Téléphone Péra 2109

COURS DES MONNAIES

L'Or	665
Banque Ottomane	305
Livres Sterling	663
Francs Français	274
Lires Italiennes	158
Drachmes	91
Dollars	148
Les Roumains	21
Marks	10 26
Couronnes Autrich.	20 40
Levas	22
COURS DES CHANGES	
New-York	67
Londres	661
Paris	7 35
Genève	3 46
Rome	12 67
Athènes	193
Berlin	4500
Vienne	90 25
Sofia	21
Bucarest	1 73
Amsterdam	34 25

La Bourse de Paris

Paris, 10 T.H.R. — L'amélioration manifestée à la dernière séance s'est poursuivie. La reprise qui eut lieu mardi a été non seulement consolidée, mais a la faveur d'ordres d'achats et de rachats, on a encore gagné du terrain. La reprise est surtout sensible sur quelques sociétés, particulièrement la Distribution Parisienne d'Électricité, les Transports en Commun et le Roto Toto.

En coulisse, la fermeté est la note dominante. Les Mines d'Or et la De Beers sont plus animées.

La grève métallurgique en Tchéco-Slovaquie

Prague, 10. T.H.R. — La grève éclata dans la métallurgie. Cette grève intéressa actuellement 51 établissements. Les patrons prononcèrent le « lockout » et le travail cessa également dans les usines d' Skoda.

Une délégation de la Fédération des syndicats se présente au gouvernement pour lui demander d'intervenir. Le gouvernement promit de s'entretenir pour la recherche d'une solution.

La loi contre les Trusts aux Etats-Unis

Washington, 10. T.H.R. — Le tribunal fédéral prononça la dissolution de diverses entreprises auxquelles le gouvernement de Washington intenta, voici douz ans, un procès pour infraction à la loi contre les Trusts, notamment l'American Sugar Refining.

AVVISO

Si rende nota a tutti gli ITALIANI, maggiorenni, d' inbo i sessi, residenti a Costantinopoli che con il giorno 16 Maggio c. e., nel locale della Società Operaia Italiana in Pera principierà la votazione, che si protrarà fino al 31 dello stesso mese, per l'elezione di SEI MEHBRI uscenti al Consiglio della Colonia.

Le urne rimarranno aperte tutti i giorni dalle ore 18 alle 20 e nelle Domeniche dalle 10 alle 12.

Le schede per tale votazione saranno distribuite alla Società Operaia da apposita Commissione, dal 1 Maggio prossimo, tutti i giorni tanto feriali che festivi nelle ore stesse suindicate.

La giunta delle elezioni

Avis

ON CHERCHE des demoiselles âgées de 16 à 22 ans, pour des postes d'opératrices aux Téléphones. Sujétion ottomane et connaissance du Turc et du Français indispensables. Se présenter de 9 h 30 à 11 h a.m. et de 2 à 4 h. p.m. le 15 Mai, au Bureaux du Mouvement de la Société des Téléphones, Tâhta Kalé, Stamboul.

Location de Coffres-Forts (SAFES)

Déposez vos objets précieux dans le chambres-fortes des plus modernes de la nouvelle AGENCE à PERA de la BANQUE D'ATHENES pour les mettre à l'abri du VOL et de l'INCENDIE.

Service tous les jours de 9 h. 30 a.m. jusqu'à 10 h. p.m excepté les Dimanches

Téléphone : Péra 3041.

Aucune suite n'est donnée aux communications qui ne portent pas en caractères lisibles la signature et l'adresse de l'expéditeur.

DERNIÈRE HEURE

Les dettes de l'Autriche à la Serbie

Les grandes puissances suggèrent qu'il serait convenable pour le gouvernement yougo-slave d'accepter le délai de 25 ans pour le règlement des dettes de l'Autriche.

(Radio américain)

Angleterre et Espagne

Lord Winterton a déclaré à la Chambre des Communes que les négociations avec le gouvernement espagnol pour la conclusion d'un traité de commerce sont actuellement en très bonne voie.

(Leaffield Press)

Angleterre et Belgique

Bruxelles. — Au banquet offert la nuit dernière à Bruxelles en l'honneur du roi et de la reine d'Angleterre, le roi des Belges, Albert, dans son toast au couple royal, a évoqué les visites fréquentes du roi George au front belge durant la guerre. « La Belgique, dit-il, ne saurait jamais oublier comment l'Empire britannique a jeté toutes ses ressources dans la guerre et toutes ses forces pour remplir l'engagement qu'il avait assumé. Jamais il n'avait été donné au monde un engagement plus élevé de l'honneur et du respect des traités ».

En réponse, le roi d'Angleterre rappela les grandes épreuves qui conduisirent les deux nations à la victoire. Le souvenir des périls et des intérêts communs pourra susciter une haute inspiration et apporter de grandes satisfactions. Cependant, dans cette période décisive, des liens encore plus solides ont été forgés entre les deux peuples. Le roi George a ensuite félicité la Belgique de « son esprit national et de son effort industriel qui l'ont fait avancer si rapidement dans la voie du progrès. Dans le grand avenir qui s'ouvre pour la Belgique toutes les sympathies des Anglais sont acquises aux Belges »

(Radio américain)

Mouvement antibolchéviste à Kaboul

Londres, 10. T. H. R. — Des nouvelles de Kaboul annoncent qu'un mouvement très violent contre les autorités soviétiques a éclaté parmi les habitants de Boukara. Des renforts ont été envoyés à Termez qui est assiégée par des forces antibolchévistes.

Entrevue Tchitchérine-Djéaleddine Arif

Djéaleddine Arif a eu le 8 mai une nouvelle entrevue avec Tchitchérine au sujet du memorandum allié qui, malgré la décision prise par les puissances de ne point aborder la question d'Orient à Gênes, impose aux Soviets l'attitude qu'ils devront observer dans le conflit anatolien. Arif a fait connaître à Tchitchérine qu'il compait adresser à cet effet une protestation au président de la Conférence.

La paix qu'il faut gagner

M. Lloyd George a adressé un télégramme au président de l'Assemblée de l'Union des Congrégations d'Angleterre et du pays de Galles pour remercier l'Assemblée de sa motion de sympathie et d'assistance.

Le Premier britannique dit : « Les forces humanitaires du monde servent leurs rangs pour une nouvelle croisade contre la tyrannie de la force brutale. Gênes a sonné le tocsin de paix et nous n'allons pas nous reposer tant que nous ne l'aurons pas gagnée. » (Leaffield Press)

La guerre civile en Chine

Tientsiu. — Chang Tso Lin a mis en déroute un général mandchou qui s'est enfui à Diren. Ses troupes ont établi trois lignes de tranchées près de Luanchow et du chemin de fer de Muvdja. Les forces du général Wu Pei Fu continuent leur poursuite contre les troupes de Chang Tso Lin.

(Radio américain)

En Irlande

Londres. — Le comité de paix du Dail Eireann est sur le point de trouver une base d'entente pour les diverses factions rivales en Irlande.

(Radio américain)

Le mandat britannique en Palestine

Londres, 10. T. H. R. — On annonce qu'on est en train de négocier un traité entre l'Angleterre et les Etats-Unis par lequel ces derniers reconnaîtront le mandat britannique en Palestine. La Grande-Bretagne fournira des garanties pour la protection des droits américains en Palestine. Les commerçants américains auront les mêmes droits et priviléges que les sujets de n'importe quel pays appartenant à la Ligue des Nations.

(Radio américain)

REVUE DE LA PRESSE

PRESSE TURQUE

En attendant la paix...

Le Terhidi-Efkâr se demande si en attendant la paix que promettait la conférence de Gênes, la guerre ne va pas éclater. Il ne dissimule pas son contentement de voir se compliquer les affaires de l'Europe.

En principe, nous n'attachons pas d'importance au résultat de la conférence de Gênes. Tant que l'Orient ne sera pas pacifié, l'ordre ne régnera ni en Europe ni dans le monde. Bien qu'on nous ait laissé à l'écart de la conférence, nous ne pouvons nous empêcher de nous y intéresser. Nous croyons que, non seulement nous, mais ceux-là mêmes qui y ont participé ne savent pas ce qu'il en advient et où l'on va. Une seule chose est manifeste : le conflit qui divise entre eux les délégués de cette conférence.

Si nous examinons la situation d'une façon superficielle, il semble qu'il nous faut reconnaître que les revendications françaises envers les Allemands sont légitimes. Certains Etats ont réussi, après l'armistice, à avoir satisfaction pour leur principales revendications contre l'Allemagne, telle que la destruction totale de flottes de guerre et de commerce allemands. Les Français n'ont pu jusqu'ici ni défaire les Allemands, ni obtenir leurs réparations.

La Grèce et ses mandataires

Le Vakil estime que les débats à la Chambre hellénique sont caractéristiques en ce sens qu'ils contribueront à montrer la force d'équilibre des éléments extrémistes et modérés. Le journaliste turc croit que la clé de la situation n'est pas en Grèce.

Si la paix n'a pas été établie, c'est que la décision y relative n'a pas été prise. Si Strato, ou le général Danglis remplace Gouras qui semble pacifiste, il ne fera pas exécuter les ordres qu'ils recevront.

C'est de l'étranger que la Grèce reçoit des encouragements pour persévérer dans la voie où elle s'est engagée. Par conséquent le gouvernement hellénique, si fort qu'il soit, ne saurait s'engager de proprio motu, dans la voie de la paix. Dans ces conditions, c'est par les armes que se réglera le conflit en Anatolie. La nation turque n'hésitera pas à couronner les victoires qu'elle a remportées jusqu'ici.

PRESSE ARMENIENNE Pour troubler l'Orient

Le Djagadamard signale les tentatives de plus en plus nettes du gouvernement d'Ankara vers une politique asiatique. Notre confrère affirme que les rêves du pantoufisme sont plus que jamais à l'ordre du jour, les dirigeants kémalistes se faisant un plaisir d'agiter sans cesse cet épouvantail qui a déjà fait ses preuves.

Les kémalistes font mitrailler aux yeux des masses leurs victoires futures en Orient, en compensation de leurs déceptions en Europe. Il importe d'avouer que le milieu n'avait jamais été si propice à l'extension de ces rêves.

L'armistice a convié de nouvelles guerres. La Russie révolutionnaire a jugé nécessaire d'encourager la Turquie vaincue, de s'allier avec elle et de lui ouvrir les portes du Caucase.

L'ordre et les canons russes éblouissent les yeux des malades du Touran. Le vaincu se ressaisit, se redresse davantage.

Le gouvernement kémaliste a exploité à toute occasion avec une habileté parfaite l'ignorance et l'obscénité des masses asiatiques. Ce qui est considéré comme un mouvement à nationaliste par les gens à cause duquel n'était autre chose au fond que... avec la tolérance de la Russie révolutionnaire l'Orient a été ainsi transformé en une fournaise prête à éclater. Le nationalisme turc est convaincu que la Turquie ne pourra pas recouvrer son ancien glorieux manteau avec la récupération de Constantinople et de Smyrne. Alors ils se tournent vers l'Orient et audelà des frontières naturelles.

Il n'y a que les aveugles qui puissent être optimistes en face de ce danger croissant.

Near East Relief new offices

Le comité de secours américains

A partir de lundi prochain, 15 mai 1922, les bureaux du comité de secours américain situés à Mengen Meida, No 18, à proximité de la D. P. O., seront transférés sur l'avenue des trans d'Ortakény à l'ancien local de l'Ecole des sous-officiers Kutchuk Zabit mckébi, à l'est du Palais brûlé du Tchiragan, sur le Bosphore.

4

Placement de fonds

Ne placez plus vos capitaux sans garantie. Si vous désirez avoir pour vos fonds une garantie sûre et solide, avec des intérêts très avantageux, faites vos placements sur hypothèque d'immeubles de rapport.

Adresssez-vous donc, à cet effet, à la Maison de Banque G. HAMOPOULOS, Galata, Buyuk Tunnel Han, 18-19.

UN PIEGE

aujourd'hui au Ciné MAGIC avec

ELENA LUNDA

OUVERTURE du Jardin de Floria

Dimanche prochain 1er Mai 1922

Grand Bal champêtre dirigé par le prof. Tirit avec le concours de la célèbre Fanfare « Sirink »

Surprise Surprise Surprise — ENTRÉE LIBRE

MOUVEMENT DU PORT

Corps d'Occupation Français de Constantinople

Avis

de Vente aux Enchères Publiques

Ligne bi-mensuelle de Marseille

Le transatlantique PATRIS arrive de Marseille le lundi 5 Mai et partira des quais de Galata le samedi 13 Mai à 8 h. p.m. pour MARSEILLE touchant à Smyrne et au Pirée, acceptant des passagers et marchandises.

Pour tous renseignements s'adresser à la Compagnie de Navigation Nationale de Grèce, Galata, Arabian han, 1er étage. Tél. Péra 3210-3241.

CONSTANTINOPLE SHIPPING & FUEL Co Ltd

Prince Line

Le sis CORNISH POINT est attendu de New-York vers le 12 mai.

Le sis RHODE ISLAND est attendu de New-York fin mai, et chargera pour Constantinople.

Johnston Line Ltd

Le sis DROMORE est attendu d'Anvers vers le 10 mai et chargera pour Bourgas, Varna, Constantza, Galatz et Braila.

Le sis AVIEMORE est attendu d'Anvers fin mai et chargera pour Bourgas, Varna, Constantza, Galatz et Braila.

Le sis WINGATE en charge à Anvers commence mai.

Corps d'occupation français de Constantinople

Service de l'Intendance

Avis d'adjudication

Jusqu'au 20 mai 1922, il sera reçu par le Sous-Intendant Divisionnaire (Stamboul, rue Mahmoudieh) des offres pour la fourniture de deux cents (200) quintaux métriques de haricots.

Le cahier des charges régissant cette fourniture peut être consulté aux bureaux de la Sous-Intendance (Stamboul, Rue Mahmoudieh) tous les jours (sauf le dimanche) de 9 heures à 11 h. et de 14 h. à 18 heures.

Constantinople, le 4 Mai 1922.

Le Si Intendant Militaire
Divisionnaire DIDIERCorps d'Occupation Français de Constantinople
Intendance Militaire

AVIS de Vente aux Enchères Publiques

Il sera procédé, le Mercredi 17 Mai 1922, à partir de 9 heures du matin, à la Gestion des subsistances à Guhané, à la vente aux enchères publiques, par lots du matériel ci-après désigné :

10 Enveloppes No 1	50 000
20 enveloppes No 1	52.833
30 enveloppes No 2	4.100
40 Plumes	87 boîtes
50 bloc cartes lettres	3 000
60 id	2 700
70 id	2 550
80 Pochettes 4/4	20 000
90 id	20,000
100 id	20,000
110 id	23,000
120 Pochettes 25/25	1,500
130 id	2,800
140 Pochettes	2 500
150 Pochettes	3 000
160 (block-notes)	170
170 (Cire à cacherer	25 kilos
180 Papier à lettre	1.500 rameilles
190 id	2,000 rameilles
200 id	2,500 rameilles
210 Papier commercial	260 rameilles
220 Portes plumes	1,100
230 encré en poudre	123 boîtes
240 papier quadrillé	142 rameilles
250 bûcher en feuilles	18,900
260 Alcool solidifié	2 quintaux

Les frais de douane seront à la charge des acheteurs.

Les paiements se feront en livres turques, intégralement et immédiatement après la vente. Il ne sera admis aucun compte.

Ce matériel peut être visité dès maintenant tous les jours de 8 heures à 17 h (sauf le dimanche) au magasin des subsistances à Guhané. S'adresser à Mr l'officier d'administration, Gestionnaire des subsistances.

Le Si Intendant Militaire
Le crieur public Divisionnaire
Marco Desegno DIDIER

Services des îles des Princes

Horaire du mois de mai

Du pont : 8 h 30 (direct pour Prinkipo); 10 h. (avec Cadikeuy); 3 h. 30; 5 h. 45 (Prot et Prinkipo); 5 h. 45 (Antigoni Halki); 6 h. 45 (avec Cartal et Pendik); 8 h.

De Prinkipo : 6 h. 30; 7 h 15 (de Pendik à 6 h. 30); 8 h. (avec Prot seulement) 8 h. 15 (de Halki avec Antigoni); 10 h.; 4 h. 45 (de Pendik à 4 h.); 6 h. (avec Cadikeuy).

En outre, un vapeur part de Pendik à 7 h. 55 pour Cartal, Maltép et Djadé-Bostani, avec retour du pont le soir à 6 h.

Service du dimanche

Du pont : 9 h (avec Cadikeuy); 10 h. (avec Cadikeuy, Cartal et Pendik); 1 h. 20 (Cadikeuy, Prot, Prinkipo); 1 h. 30 (Cadikeuy, Antigoni, Halki); 5 h. 7 h. (avec Cartal, Pendik); 9 h.

De Prinkipo : 6 h. 30; 7 h 30 (6 h. 15 de Pendik); 8 h. 15; 9 h.; 5 h. 7 h.; 8 h. (7.30 de Pendik).

En outre, un vapeur part à 7.45 pour le pont de Pendik en faisant la côte d'Asie et il retourne le soir avec départ du pont à 5 heures.

FEUILLET DU « BOSPHORE » (N 8)

LA BOUTEILLE
DE WHISKY

ROMAN PAR

RENE BIZET

(Suite)

IV

Elena Roos

Elle se tut. Des larmes coulaient encore sur ses joues, mais son visage, dans le soleil, paraissait rayonnant. Peter souriait à cette ferveur juvénile qui s'exprimait si naïvement, si simplement. Jacobus ne remuait point, mais il était apaisé.

— Dites, grand-père, dites que vous ne m'en voulez plus, dites que j'ai bien fait. Dites que j'ai sauvé nos âmes... dites-le...

HAUTE COMMISSION DES VENTES

Ministère des finances Téléphone Stamboul 1977

N° 363. Adjudication définitive du samedi, 13 Mai 1922

Au dépôt de Saradjkhané : 208 globes de gaz d'éclairage et abats-jour, 2.500 kilos de vieilles pièces de zinc.

A la fabrique de Zeitin-Bournou : 500 kilos de poudre d'émery, 17 volt-mètres, 17 ampère mètres.

Au dépôt de matériaux d'automobiles : 34 pneus extérieurs neufs pour automobiles de plaisance, les 11 sont pourvus de clous, 68 pneus intérieurs neufs d'automobiles de plaisance, 256 pneus extérieurs usagés d'automobiles de plaisance avec et sans clous, 9 pièces de caoutchouc, « Jolma », avec clous et jantes.

Au dépôt de Suleymanié : 2 bidons en fer de 450 kilos chacun, 23 bidons galvanisés de diverses dimensions, se vendront par kilo, 30 fûts en bois solides de 150 kilos chacun.

Au dépôt central de Zeitin-Bournou : 8,000 kilos de rivets rouillés.

Au dépôt de constructions d'Oun-Capan : 3.500 kilos de clous noirs indigènes.

A la fabrique de Deyirmendjian à Balat : 1 voiture de transport.

Au magasin de vente de la commission : 41 pesos usagés et incomplets.

N° 364. Adjudication définitive du lundi 15 Mai 1922

Au dépôt de Zeitin-Bournou : 750 kilos de fils électriques indigènes en 85 tas, 30 caisses de tuyaux électriques indigènes de 3 mètres chacun, se vendront par mètre.

Au dépôt de Zeitin-Bournou : 86 perches rondes de sapin de diverses dimensions.

A la fabrique de tissus de Deftedar : 500 caisses de pétroles dont 300 neuves et avec couvercle et 200 usagées et en partie sans couvercle, 400 kilos de fil de fer d'une épaisseur de 2 et 3 millimètres en tas, 3000 kilos de couleur d'ocre, jaune, verte et rouge, 325 kilos de sel ammoniaque.

Au dépôt de construction d'Oun-Capan : 15,000 kilos de cornières en fer, 13,520 kilos de fer carré, 1 grue fonctionnant à l'électricité.

Au dépôt de chemins de fer de San-Stefano : 300 kilos de rondelles.

Au dépôt de constructions d'Akhir-Capou : 28,000 kilos de fer lama.

Au dépôt de Saradjkhané : 3,000 kilos de planches en tôle, d'une longueur de 0,81 et d'une largeur de 0,50, 1,000 kilos de planches fines de tôle, longues de 0,81 et larges de 0,60.

N° 365. Adjudication définitive du mardi, 16 mai 1922

A l'atelier de la direction de minoterie d'Oun-Capan : 500 kilos de tiges d'acier plates et rondes.

Au dépôt de Saradjkhané : 10,000 gourdes en verre, 448 kilos de clous en fils à pointe longue, 7 balances bascules usagées à boule, de 200 kilos, 4 balances bascules usagées à boule, de 100 kilos, 6 bascules tézili en bois de 200 kilos.

A la fabrique de voitures de Béharié : 29 réservoirs en tôle épaisse et lvanisée pour liquides, chacun d'un demi-litre, 19 réservoirs en fer et galvanisé, sous forme de fûts en bois, pour liquides, chacun d'un demi-tonne, 40,000 kilos de pièces de fer de parties de voitures.

Au madjar tabia d'Anadolou-Kavak : 12,000 kilos de pièces de canons en acier avec leur rails.

Au dépôt de Sulémanié : 6,000 mètres de rubans blancs et khaki.

Au dépôt de matériaux de chemins de fer de San-Stefano : 40 bidons galvanisés, de 20 litres chacun, 90 hidons en galvanisés, de 50 litres chacun.

Au dépôt de construction d'Akhir-Capou : 540 kilos de cerceaux pour balles et fûts.

Au dépôt de Piri-Pacha : 7,000 kilos carpil dans des boîtes en zinc d'un kilo chacune, se vendront avec leur boîte.

Au dépôt des choses non confectionnées de Zeitin-Bournou 3,000 kilos de poudre de graphite.

— Non, Elena ! Je ne peux le dire, répondit le vieillard, en regardant la jeune fille dans les yeux... Non... tu me juges... tu parles avec sincérité. Tu parles comme aurait parlé ma sœur... on se méfie... Celui qui paraît le plus honnête est un gredin... Où fuir ? Où vivre ? Faut il crever là... laisser ma carcasse pourrir à côté de celle des bœufs, des convois abandonnés... Non ! de l'énergie. Je me souviens, quand je suis arrivé à Kimberley, je n'étais pas le premier. Des pionniers avaient déjà installé leurs baraques... la terre bleue avait déjà ses hommes, ses propriétaires, ses ouvriers. Il fallait travailler pour les autres... pour les autres, comprends-tu ? quand on a été son maître.

Faire la fortune des compagnies... empêtrés des seaux d'argile pour que d'autres s'enrichissent... Ca été le plus dur de tout... vois-tu. Au début, j'avais envie de tuer les survivants... Et puis... ça se passe... on mange, on boit... la bête est contente... Mais tout de même... je pensais... je méditais... j'attendais... Et quand j'ai été au tri... ça n'était pas des Caïres comme maintenant... c'était nous... on nous examinait de près... mais il y avait moyen de s'arranger. Mets-toi à la place... Petite... Peter...

— Non, grand-père. Il n'a qu'une

justice... Il ne fait pas de différences...

— Tais-toi ! Ecoute à ton tour. Sais-tu, ma pauvre petite, sais-tu ce que j'ai fait dans ma jeunesse, ici ? T'imagines-tu ce que fut notre sort à nous, les premiers mineurs, qui sommes arrivés sur ce sol qui cachait les diamants ?

On a la fièvre... on est comme halluciné. On croit... mais non... ce sont des cailloux, des cailloux de rien

L'HEUREUSE
CROISSANCE

de nos enfants dépend

avant tout de la qualité

de leur alimentation.

Légère et substantielle,

facilement digestible et

assimilable, préparez-la

à base de lait Dairy-

men's riche en crème,

sain, pur, stérilisé. Il

constitue par excellence

le régime souverain

des enfants.

LE LAIT PARFAIT



Commission interalliée des délégués aux questions économiques

TABLEAU indiquant le prix maximum des Denrées Alimentaires

Valable à partir du 11 au 17 Mai 1922

Désignation :	PRIX Pst. l'Ocq	Désignation	PRIX Pst. l'Ocq
Farines étrangères 1re qualité	21.—	Savon extra extra (Kultché).	40.—
, 2me	17.—	, indigène extra.	35.—
Farines indigènes 1re qualité	19.—	Beurre de Trébizonde 1re qualité	180.—
, 2me	15.—	, 2me	—
Riz Américain Blourouze.	34	, Américain 1re	64.—
, Espagne	27.50	, 2me	60.—
, Siam	23	, 3me	—
, anglais 1re	19.—	Fromage blanc (Rounié) 1re q.	95.—
, 2me	—	, 2e q.	80.—
Macaroni Indigène 2me qual.	31.—	, touloum	—
, de semoule	34.—	Olives Indigènes 1re qualité.	40.—
Haricots Tchali. 1re qualité.	17.50	, 2me	30.—
, de Trébizonde	15.—	, 3me	20.—
, Horoz.	11.—	Pétrole Américain 1re qualité	26.—
, de Roumanie	11.—	, Roumanie en vrac	12.50
Pommes de terre (Marseille)	14.—	, Batoum « Deuknén ».	13.50
, (Ada-Bazar)	14.—	, Américain II Stork	18.—
, petites	9.—	, Sel de table.	10